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ES LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, VITAL PARA LA CONSERVACIÓN 

DE LA CUENCA LERMA-CHAPALA 

  

 Reeligen al mexiquense Jorge Jiménez Campos como presidente del Consejo de Cuenca Lerma-

Chapala, durante la 15ª. Sesión del Consejo de Cuenca. 

  

Morelia, Michoacán, 28 de noviembre del 2016.- La participación ciudadana es fundamental 

para el cuidado y rescate de la Cuenca del río Lerma y la Cuenca Lerma-Chapala, por ello, en el 

Estado de México hemos sumado a la sociedad civil a participar en su conservación, afirmó 

Francisco González Zozaya, secretario de Infraestructura del Estado de México. 

En el marco de la 15ª. Sesión del Consejo Cuenca Lerma-Chapala, realizada en la ciudad de 

Morelia y encabezada por el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, el secretario de 

Infraestructura destacó que incluso los organismos empresariales se han sumado a la iniciativa para 

el cuidado del afluente de la cuenca, que comparten los estados de México, Michoacán, Jalisco, 

Guanajuato y Querétaro. 

“Reforzamos la participación ciudadana para el cuidado del afluente, y hoy contamos con el 

respaldo de las delegaciones estatales de la Canacintra y sus 250 empresas afiliadas, así como de 

las empresas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que adoptaron 

una sección de la cuenca y procuran su cuidado y limpieza”, explicó González Zozaya. 

Destacó que además, se han creado fideicomisos, como el Fideicomiso Lerma (FILERMA) 

para apoyar las acciones enfocadas al saneamiento, reforestación y restauración de la cuenca, en la 

que participan los gobiernos municipales asentados en la misma. 

“En el Estado de México hemos hecho nuestra tarea, y prueba de ello son las acciones 

desarrolladas a partir del Fideicomiso del Lerma (FILERMA), que garantiza suficiente caudal para el 

abasto de nuestras comunidades”, indicó el secretario de Infraestructura 

Durante la sesión, fue reelecto Jorge Jiménez Campos como presidente del Consejo de 

Cuenca Lerma-Chapala, para un nuevo periodo de tres años, a partir del 6 diciembre de 2016 y 

hasta el 5 diciembre de 2019; ahí, resaltó que se reforzarán las acciones para el cuidado del 

afluente que une a los cinco estados de la República, y de cuya cuenca se abastecen del líquido, 

junto con la Ciudad de México. 

Tras ser reelecto, coincidió con el secretario de Infraestructura en reforzar la 

participación ciudadana, así como la creación y la operación de los fideicomisos que respaldan las 

acciones a desarrollar para la conservación de la Cuenca, como el FILERMA, creado en el Estado 

de México, y el FICUENCA, impulsado por el Gobierno de Guanajuato. 

“La creación de estos fideicomisos tiene el objetivo de contar con esquemas financieros 

sustentables de largo plazo, para que haya fuentes constantes de recursos compatibles, más allá de 

los periodos de los gobiernos”, indicó Jiménez Campos. 



 
 Durante la sesión, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, reconoció a 

Jiménez Campos por su reelección al frente del Consejo de Cuenca, cuya ratificación se dio por 

unanimidad de propuestas. 

“Este Consejo de Cuenca es un ejemplo, es de los esfuerzos más extraordinarios que ha 

habido por cuenca, desde que se publicó la ley y su reglamento, de hacer un mejor uso de un 

recurso más valioso, pero cada vez más escaso, y con mayores dificultades para su distribución”, 

afirmó el mandatario. 

Aseveró que la participación social es el mejor camino, porque hay que estar cerca de 

quienes son los destinatarios en un tema tan complejo, como la distribución del agua, y con la 

integración de los usuarios, se democratiza este uso y distribución del líquido a través del consejo 

de Cuenca. 

En la 15ª. Sesión del Consejo de Cuenca Lerma Chapala también se determinaron los 

volúmenes de aguas superficiales asignados a cada uno de los cinco estados que integran la cuenca 

para la temporada octubre 2016 a noviembre 2017, con los que se tiene garantizado el vital 

líquido, en cantidad y calidad, para las ciudades que de él se abastecen, como Toluca, Guadalajara, 

Guanajuato, León y Morelia, además de la Ciudad de México, a través de la dotación de 3 mil 700 

millones de metros cúbicos de agua potable. 

En su intervención, Roberto Ramírez de la Parra, director general de la Comisión Nacional 

del Agua (Conagua), destacó el orden y la reglamentación con que cuenta la Cuenca Lerma-

Chapala, lo que permite garantizar el abasto para los ciclos agrícolas de los estados, que 

comenzaron desde el mes de octubre. 

“Este reglamento nos da certidumbre, y estamos trabajando para que con base en esta 

reglamentación, se pueda garantizar el abasto durante dos años, para después poder llegar a que se 

tenga una programación del gasto durante tres años”, indicó Ramírez de la Parra. 

Finalmente, se reconoció la integración del Sistema de Aguas de la Ciudad de México al 

Consejo de Cuenca, como usuario de la misma, y se estableció la instalación de la Contraloría del 

Consejo de Cuenca Lerma-Chapala, que da certidumbre en el manejo y administración de la 

misma. 

   

 

   

  

  


